
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 平成２３年１２月１０日（土）、倉吉体育文化会館に於いて第４回鳥取県クラブマネ
ジャー研修会を開催しました。 
 県内１１クラブ、地域のスポーツ関係者が参加した研修会の講師に、田中 靖氏（智
頭町立山郷小学校教頭）、大野 都弥子氏（広島県安芸郡熊野町：筆の里スポーツクラ
ブクラブマネジャー）をお招きしそれぞれお話ししていただきました。 
 
【田中 靖氏のお話】 
演題：「めざましく成長を遂げるＵＡＥ～あたたかく・やさしく・つながる人々～」 
ＵＡＥ（アラブ首長国連邦）の首都アブダビで 3 年間日本人学校の教頭をされた経

験を話されました。 
※ＵＡＥ＝アブダビ・ドバイ等７つの首長国から構成される。 

☆アブダビは夏季には気温５０度近くまで上昇し、湿度が９０％前後と非常に高くなるので、現地の子ども
は日中家の中で過ごしそのため、運動不足等による肥満が問題になっておりスポーツが奨励されている。 

 ☆糖尿病患者世界一で、学校に血糖値測定器設置を義務付けたり、学校内のファーストフード店の廃止に向 
かっている。 

☆日本人学校としてはクラブ活動をするのに限界があるため、スポーツの専門家が学校に来て様々なスポー 
ツを教えており、1人の子どもが複数のスポーツをしている。 

☆スポーツ・レクリエーションが盛んである。 
☆日本人は考えて、その結果時には動かない事もあるが、アラブ人は考える前に行動し度々失敗することも 
ある。 

 ☆お客様・友達を大事にする。心のこもったおもてなし（ホスピタリティー）をする。   
 
人とのつながり、おもてなしの心を大切にしながら、国全体がスポーツを奨励し、１人１人が様々なスポー

ツを楽しんでいる、悩むより先ず行動すること等、総合型地域スポーツクラブにも当てはまることだと思いま
した。 
 

【大野 都弥子氏のお話】 
演題：「クラブ運営を継続するための人材育成」 
★ＮＰＯ法人熊野健康スポーツ振興会の直営である筆の里スポーツクラブは、熊野 
町の社会体育全般を引き受けている。 

★会費だけでもやっていけるが、筆の里スポーツクラブが熊野町になくてはならな 
いということを根づかせるため、町からの補助金はずっともらっていくことが大 
事。（町政にアピールしながらクラブ作りをしている。） 

★クラブの目的は、競技力向上ではなく、町民の健康づくり・仲間づくりである。 
 （町民のスポーツについての理解を深めることが大切である。） 
★役員ではなく、企画・立案・指導ができるスポーツ推進委員の育成が必要である。 
★体育協会・スポーツ少年団との連携強化をしていくことが重要だが無理はしな 
い。 

 
参加・不参加・未登録会員、指導者を対象にアンケートを実施

し、その結果を元に試行錯誤を重ねて地道に努力をしてこられた
結果、今がある。 
そして、新しい人が入りやすい環境づくり、仲間づくりをサポ

ートするリーダーの育成が大事であることは、総合型地域スポー
ツクラブ全体に言えることだと思いました。 

田中 靖教頭 

大野 都弥子氏 
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第 4 回鳥取県クラブマネジャー研修会を開催しました 



 

 

 

 平成２３年１２月１０日（土）、倉吉体育文化会館に於いて第２回鳥取県総合型地域ス
ポーツクラブ連絡協議会を開催し、県内の１３クラブ１７名の参加がありました。 

鳥取県総合型地域スポーツクラブ連絡協議会長谷川会長は挨拶で、「スポーツクラブの
定着・発展が狙いですが、その手段としてこういう会で情報交換をして、交流を深めて行
くことではないかと思っています。」と述べました。 
 

【議事内容】 
・平成２３年度総合型地域スポーツクラブ連絡協議会交流会の実施報告 
・中国ブロッククラブミーティング２０１１の参加報告 
・平成２４年度総合型地域スポーツクラブ連絡協議会の事業計画について 

           平成２４年度総合型地域スポーツクラブ連絡協議会交流会について 
・総合型地域スポーツクラブリスクマネジメント研修会事業について 

 

【協議内容】 
・鳥取県総合型地域スポーツクラブ連絡協議会交流会について 
  平成２３年度同様、各地区（東・中・西）で開催する。 
  参加クラブがすくないので、クラブへの周知・日程を早い段階で決める。 

   各地区で、クラブから必ず１人は出てもらい、まずお互いを知り、その後事業内容を話し合う。 
 

 ・総合型地域スポーツクラブリスクマネジメント研修会について 
   平成２４年度は鳥取が開催県｛平成２４年６月１０日（日）予定｝ 
  (研修内容) 

① 法的リスクマネジメントの講義。 
② 応急処置（ＡＥＤ、ＣＰＲ等）の実技研修、またはクラブ運営安全マニュアル作成等。 

上記２項目を４時間以上で実施。 
 

 ・中国ブロッククラブミーティング 
   平成２４年度は鳥取が開催県（平成２４年１０月または１１月） 
            
～中国ブロッククラブミーティング２０１１に参加されたクラブの方の感想～ 
⋆行政との連携の話しが参考になった。 

      ⋆ＮＰＯ法人格取得の準備をしていく上で参考になった。 
            ⋆鳥取県の仲間とも和気あいあいと一緒できて良かっ た。   
 
 来年度中国地区ブロッククラブミーティング及びリス
クマネジメント研修会は会場が鳥取県なので、多くのクラ
ブに参加していただけるのではと思います。 
 各種事業については、たくさんのクラブに参加いただけ
るよう、今年度中に日程の調整を行い早い時期にお知らせ
したいと思います。 

長谷川会長 

 

 

  

第２回鳥取県総合型地域スポーツクラブ連絡協議会を開催しました 

第２回鳥取県総合型地域スポーツクラブ連絡協議会参加クラブ 

１、青谷スポーツクラブ             ８、スポーツしょい大山 

２、打吹スポーツクラブ             ９、スポねっとちづ 

３、ウルトラＣ＆Ｓクラブ           １０、泊クラブ 

４、ＮＰＯ法人やまつみスポーツクラブ     １１、南部町総合型地域スポーツクラブ設立準備委員会 

５、奥大山ぶなの森クラブ           １２、ほうきスマイリースポーツクラブ 

６、境スポーツクラブ             １３、若桜町総合型地域スポーツクラブ設立準備委員会 

７、財団法人北栄スポーツクラブ 



 

 

 

 

 

平成２３年１２月４日（日）、西伯郡南部町
のレイクサイド・アリーナで行われた“あいだ
クラブ”主催の硬式野球教室にお邪魔しまし
た。 

今年８月にお邪魔してから５か月が経ち、子
ども達の成長が気になり訪ねてみました。ハー
ドな練習メニューをこなして来ただけあって、
表情に自信が見られ精神的にも肉体的にも一
回り大きくなったように見えました。 

今日の練習も、しゃがまない、下を向かない、
声を出すことを確認し、上半身・下半身を重点

的に鍛えるメニュー、持久力をつけるための走り込み、素振り、スト
レッチ等 5時間頑張りました。 

☆監督から見た子ども達の変化☆ 
 ・野球に真剣に向かうようになった。 
 ・家からも自主練習をするようになった。 
 ・体も心も一回り大きくなった。 
 ・レベルが確実に上がった。 
「ここでの練習メニューをこなしていたら、高校に入ってから自信につながるだろう、そして早い時期にレギュラ

ーも狙えるだろう。」（監督からの一言） 
 

監督の米田さんは、子どもへの接し方、体力の限界だと思ってからのもうひと頑張りをさせるのが上手く、監督と
子どもの間に信頼関係があるのが感じ取れました。こんな監督が指導者ならつらい練習でも頑張ることができ、“心”
も“からだ”も強くなるだろうと思いました。 
子ども達には厳しい練習だったと思いますが、監督と子ども達の言葉の掛け合いがとても楽しく、腹筋が痛くなる

くらい笑わせてもらいました。もう少しで中学校も終わり、それと同時にあいだクラブでの練習も終了します。残り
少ない練習を、一緒に頑張ってきた仲間と野球を楽しんで下さい。クラブの雰囲気とても良かったです。＾＾/ 

やんちゃ?な監督の米田さん 

笑顔がいいなー！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

クラブクラブクラブクラブ訪問訪問訪問訪問コーナーコーナーコーナーコーナー    

あいだクラブ＊硬式野球教室 

アヒルは楽しいな! 

つかの間の休息！ 

う～腕が～ 

余裕余裕！ 握力が～！ 

僕が吐きました 

もう少し～！ 

フォーム良いでしょ！ ま～た～割～り～ 

罰ゲ～ム 

決まってる～？ 



 

 

 平成２３年１２月１９日（月）、泊クラブの「スカット
ボールをやりましょう！」にお邪魔しました。湯梨浜町
中央公民館泊分館大会議室で開催され、指導には杉原良
隆さん（湯梨浜町スポーツ推進委員）指導の下、午前１
１時から約１時間１２名が参加して行われました。 

スカットボールは、スティックでボールを打ってスカ
ット台の得点穴に入れて点数を競う競技です。 

４チームに分け２グループに分けて対戦し、その後、
勝者・敗者チーム同士で対戦し最終順位決定を行いまし
た。 

１人５球の持ち球で、スタートラインから５ｍ先のス
カット台に開いている１２個の穴を狙うのですが、力の
入れ具合が難しく、弾み過ぎて飛びだしてしまったり、
方向が定まらずマットから外れてしまったり、台まで行
っても穴に嫌われて入らず戻ってきたり、簡単そうに見
えてなかなかでした。 

パーフェクトだと更に５球打つ事ができますが、残念ながらパーフェクトは出ません
でした。 
 

参加者の声 

          運動会でやった事があり、今日で2回目です。楽しかったです。 

 

色々なニュースポーツをもっと体験してもらうのに、今回のように他の教室の後に開催するのもいいですね。 

 

12 個の穴と点数 

 

 

クラブイベント紹介 

 
けたかスポーツクラブ 

日 時：平成 24年 1月１５日（日） 
       午後２時～４時 
場 所：ゆうゆう健康館けたか 
演 題：ケガの予防とケガをした後の対応 
講 師：スポーツトレーナー 
     茂木 庄司さん 
対 象：スポーツに興味がある方 
参 加 料：無料 
申込締切：平成２４年１月１０日（火） 
※ストレッチの出来る服装で来てください。 

お問合わせ先 
教育委員会気高町分室 
ＴＥＬ ０８５７－８２－１４１１ 
ＦＡＸ ０８５７－８２－１９４２ 

スポーツケア講演会 

泊クラブ＊スカットボール教室 


